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Conseil communal 

Séance du lundi 27 novembre 2023 - 20h00 

Note de synthèse 

 
 

Séance publique 

 
 
1. Administration communale - Approbation du procès-verbal du Conseil communal du 06 novembre 2023 
 
Il est proposé au Conseil communal d'approuver le procès-verbal de la séance du 06 novembre 2023. 
 

2.  Citoyenneté  -  Interpellation  citoyenne  -  Demande  d'interpellation  au  cours  du  Conseil  communal  - 
Stationnement et vitesse Rue de la Gare à Ham-sur-Sambre 
 
Conformément aux dispositions de l'article L1122-14 §2 et des articles 67 à 72 du Règlement d'Ordre Intérieur 
du Conseil communal de Jemeppe-sur-Sambre, un droit d'interpellation est offert aux citoyens jemeppois. 
 
Monsieur François D'AGOSTINO a, par son courriel du 04 octobre 2023, fait part de son souhait de faire usage 
de ce droit et a interpellé le Collège communal quant aux difficultés de stationnement à la Rue de la Gare à 
Ham-sur-Sambre et de facto de la vitesse excessive constatée dans ladite voirie. 
 
Au  regard  du  courriel  adressé  au  Collège  communal  par  Monsieur  François  D'Agostino par  lequel  celui-ci 
expose  largement  son propos, et sur base  de  l’analyse  réalisée par la Direction Générale, il appert  que  la 
demande d'interpellation soumise remplit les conditions de recevabilité. 
 
Monsieur  D'AGOSTINO est  donc  invité à  présenter  son  interpellation  en  séance  publique  du  Conseil 
communal. 
 

3.  Citoyenneté  -  Interpellation  citoyenne  -  Demande  d'interpellation  au  cours  du  Conseil  communal  - 
Problématique  des  inondations  et  de  ses  conséquences  pour  les  citoyens  notamment  ceux  de  Balâtre  
et Saint-Martin. 
 
Conformément aux dispositions de l'article L1122-14 §2 et des articles 67 à 72 du Règlement d'Ordre Intérieur 
du Conseil communal de Jemeppe-sur-Sambre, un droit d'interpellation est offert aux citoyens jemeppois. 
 
Madame Thérèse VONSOVSKI a, par son courriel du 13 octobre 2023, pour le Collectif Balâtre-Saint Martin, 
fait  part  de  son  souhait  de faire  usage  de  ce  droit  et  a  interpellé  le  Collège  communal  quant  à  la 
problématique des inondations, de ses conséquences pour les citoyens notamment ceux de Balâtre et Saint-
Martin. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 23 octobre 2023, ayant déclaré recevable l'interpellation sur base de 
l'analyse  réalisée  par  la  Direction  générale,  Madame  Thérèse  VONSOVSKI  est  invitée  à  présenter  son 
interpellation en séance publique du Conseil communal. 
 

4.  Fonctionnement  institutionnel  -  Démission  de  Madame  Dominique  VANDAM  du  groupe  JEM  - 
Répartition mandat - Commission communale Sécurité et Ressources humaines 
 
Faisant suite à la démission de Madame Dominique VANDAM du groupe JEM, acté par le Conseil communal 
du 22 mai 2023, le Conseil communal, en ses séances du 26 juin 2023 et du 06 novembre 2023, s'est prononcé 
sur la répartition de certains de ses mandats. 
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Cependant, en sa séance du 06 novembre 2023, le Conseil communal a acté le remplacement de l'intéressée 
par  Madame  Valentine  HOUBEN  au  sein  de  la Commission  communal "Sécurité  et  Ressources  humaines" 
alors que celle-ci fait déjà partie de ladite commission communale. 
 
Dès lors, il convient que le groupe JEM propose, au Conseil communal, un nouveau remplaçant au sein de la 
commission susnommée. 
 

5. Administration communale - Eclairage public - ORES - Demande de modification relative à l'extinction  
de l'éclairage public. 
 
Lors de  la crise énergétique  qui frappa l’Europe  en 2022, ORES proposait à l'ensemble des  communes  de 
couper l’entièreté de l'éclairage public de minuit à 05h00 du matin du 1er novembre 2022 au 31 mars 2023. 
 
Par décision du Conseil communal le 24 octobre 2022, la commune de Jemeppe-sur-Sambre avait adhéré à 
cette proposition qui a induit une économie estimée à 151 MWh sur la période visée soit un montant de 
15.820,00 € par mois (79.100,00 € pour la période dont question ci-avant) sur base du prix moyen estimé de 
l'énergie (523,56 €/MWh TVAC). 
 
A l'échéance de la période initiale, le Conseil communal, en sa séance du 27 mars 2023 a confirmé le maintien 
de  l’extinction  tout  en  précisant  "que  l'éclairage public reste  effectif  les  nocturnes  où  des  événements 
communaux ou organisés par des citoyens sont organisés et ce, afin de garantir la sécurité de toutes et tous." 
 
Aussi,  dans  ce  cadre  et  après  consultation  avec  son  homologue  sambrevillois  compte  tenu que  certaines 
cabines gérant l'éclairage public sont communes tant à Jemeppe-sur-Sambre qu'à Sambreville, Madame la 
Bourgmestre souhaite proposer au Conseil communal de prévoir : 
 

 

à  partir  du  30 novembre  2023  et  ce,  jusqu'au  30  avril  2024,  un  rallumage  les  week-ends  de 
l'éclairage public ; 

 

à partir du 22 décembre 2023 et ce, jusqu'au 07 janvier 2024, un éclairage en continu 

 
Il est donc demandé au Conseil communal de se positionner sur cette proposition d’adaptation.  
 

6. Relations Commune-CPAS - Approbation du rapport des synergies Commune-CPAS 2023 
 
Conformément aux prescrits légaux, il importe que le Conseil communal d'une part et le Conseil de l'Action 
sociale d'autre part approuvent chacun le rapport sur les synergies entre la Commune et le CPAS établit par 
les Directeurs généraux de l'Administration communale et du CPAS. 
 
Ce  rapport  a été  présenté  par  le Directeur général  du  CPAS  sur  base  d'une  concertation  préalable  avec  le 
Directeur général de la Commune lors de la réunion de concertation Commune CPAS du 06 novembre 2023 et 
a été amendé selon les remarques formulées. 
 
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur le rapport relatif aux synergies Commune-
CPAS. 
 

7. Supracommunalité - Sambrilou - Démission du représentant communal au sein de l'AG et désignation  
de son remplaçant. 
 
Par son courrier du 13 novembre 2023, Madame Stéphanie THORON souhaite informer le Conseil communal 
de son souhait de démissionner de son mandat auprès de SAMBRILOU asbl. 
 
Corollaire  de  cette  démission,  il  importe  que  le  Conseil  communal  communique  dans  les meilleurs  délais 
l'identité du représentant de Jemeppe-sur-Sambre auprès de l'Assemblée générale de SAMBRILOU. 
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8. Intercommunalité - AIEG - Assemblée générale ordinaire du 13 décembre 2022  
 
Par son courriel du 20 octobre 2023, Madame Laurence MOERMANS, Directrice générale adjointe de l'AIEG, 
porte à la connaissance de l'Administration communale l'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire de 
l'AIEG qui aura lieu le mercredi 13 décembre 2023 à 18h30 au sein de leurs locaux sis rue des Marais 11 à 
5300 Andenne. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Plan stratégique 2024-2026 ; 

2. 

Contrôle  du  respect  de  l’obligation  visée  dans  le  CDLD  à  l’article  L1532-1  bis  §  1er :  « les 
intercommunales organisent des séances d’information ou des cycles de formation relatifs à leurs 
domaines  d’activité  afin  d’assurer  le  développement  et  la  mise  à  jour  des  compétences 
professionnelles des administrateurs ». 

  
Il  convient  donc  que  le  Conseil  communal  se  prononce  sur  les  points  présentés  à  l'ordre  du  jour  de 
l'Assemblée générale ordinaire de l'AIEG du 13 décembre 2023.  
 

9. Intercommunalité - AIEG - Rapport d'activité 2022 - Information 
 
Par son courriel du 17 octobre 2023, Madame Laurence MOERMANS, Directrice générale adjointe auprès de 
l'AIEG, transmet à l'Administration communale le Rapport d'activité 2022 de l'Association. 
 
Dès lors, il convient de le porter, pour information, à l'attention des membres du Conseil communal. 
 

10. Intercommunalité - BEP - Assemblée générale ordinaire du 12 décembre 2023 
 
Par  son  courriel  du  26  octobre  2023,  Monsieur  Sébastien  TRIFFOY,  Attaché  au  Secrétariat  des 
Intercommunales, BEP  -  Bureau  Économique  de  la  Province  de  Namur,  porte  à  la  connaissance  de 
l'Administration communale l'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire du BEP qui se tiendra le mardi 
12 décembre 2023 à 17h30 à l'Aérodrome de Namur, Rue Capitaine Aviateur Jacquet n°4 à Temploux. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 20 juin 2023 ; 

2. 

Approbation de l'évaluation 2023 du Plan Stratégique 2023-2025 ; 

3. 

Approbation du Budget 2024 ; 

4. 

Remplacement  de  Monsieur  Antoine  Piret  en  qualité  d'Administrateur  représentant  le  groupe 
"Province" au sein du Conseil d'administration. 

   
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur l'ordre du jour de l'Assemblée générale 
ordinaire du BEP du mardi 12 décembre 2023. 
 

11. Intercommunalité - BEP ENVIRONNEMENT - Assemblée générale ordinaire du 12 décembre 2023 
 
Par  son  courriel  du  26  octobre  2023,  Monsieur  Sébastien  TRIFFOY,  Attaché  au  Secrétariat  des 
Intercommunales, BEP  -  Bureau  Économique  de  la  Province  de  Namur,  porte  à  la  connaissance  de 
l'Administration communale l'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire du BEP Environnement qui se 
tiendra le mardi 12 décembre 2023 à 17h30 à l'Aérodrome de Namur, Rue Capitaine Aviateur Jacquet, 4 à 
Temploux. 
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L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 20 juin 2023 ; 

2. 

Approbation de l'évaluation 2023 du Plan Stratégique 2023-2025 ; 

3. 

Approbation du Budget 2024. 

  
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur l'ordre du jour de l'Assemblée générale 
ordinaire du BEP Environnement du mardi 12 décembre 2023.  
 

12. Intercommunalité - BEP Expansion Economique - Assemblée générale ordinaire du 12 décembre 2023 
 
Par  son  courriel  du  26  octobre  2023,  Monsieur  Sébastien  TRIFFOY,  Attaché  au  Secrétariat  des 
Intercommunales, BEP  -  Bureau  Économique  de  la  Province  de  Namur,  porte  à  la  connaissance  de 
l'Administration communale l'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire du BEP Expansion Économique 
qui se tiendra le mardi 12 décembre 2023 à 17h30 à l'Aérodrome de Namur, Rue Capitaine Aviateur Jacquet, 
4 à Temploux. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 20 juin 2023 ; 

2. 

Approbation de l'évaluation 2023 du Plan Stratégique 2023-2025 ; 

3. 

Approbation du Budget 2024. 

  
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur l'ordre du jour de l'Assemblée générale 
ordinaire du BEP Expansion Economique du mardi 12 décembre 2023. 
 

13. Intercommunalité - IDEFIN - Assemblées générales ordinaire et extraordinaire du 18 décembre 2023  
 
Par  son  courriel  du  26  octobre  2023,  Monsieur  Sébastien  TRIFFOY,  Attaché  au  Secrétariat  des 
Intercommunales, BEP  -  Bureau  Économique  de  la  Province  de  Namur,  porte  à  la  connaissance  de 
l'Administration communale l'ordre du jour des Assemblées générales ordinaire et extraordinaire d'IDEFIN 
qui se tiendront le lundi 18 décembre 2023 à 17h30 dans les bâtiments du BEP situés Avenue Sergent Vrithoff 
2 à 5000 Namur. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 22 juin 2023 ; 

2. 

Approbation de l’évaluation 2023 du Plan Stratégique 2023-2025 ; 

3. 

Approbation du Budget 2024. 

  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale extraordinaire portera sur : 
  

1. 

Rapport du Conseil d’administration concernant la démission partielle de la ville de Couvin établi 
conformément à l’article 6:120, §2 du Code des sociétés et des associations ; 

2. 

Prise d’acte de la démission de la ville de Couvin du secteur « Electricité » d’Idefin, avec effet au 
1er janvier 2024 ; 

3. 

Suite  à  la  démission  de  la  ville  de  Couvin  à  charge  du  patrimoine  d’Idefin,  approbation  de 
l’attribution en nature de parts Ores Assets détenues par Idefin et fixation de la soulte due à Idefin 
par la ville de Couvin ; 

4. 

Décision  de  réduire  les  capitaux  propres  de  la  société  par  l’annulation  d’une  partie  des  actions 
détenues par la ville de Couvin ; 

5. 

Décision de modifier la liste des actionnaires reprise à l’annexe 1 des statuts ; 

6. 

Coordination des statuts ; 
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Il  convient  donc  que  le  Conseil  communal  se  prononce  sur  les  points  présentés  à  l'ordre  du  jour  des 
Assemblées générales ordinaire et extraordinaire d'IDEFIN du 18 décembre 2023.  
 

14. Intercommunalité - IGRETEC - Assemblée générale ordinaire du 13 décembre 2023  
 
Par  son  courriel  du  08  novembre  2023,  Madame  Isabelle  BAYONNET,  Assistante  administrative  auprès 
d'IGRETEC, porte à la connaissance de l'Administration communale l'ordre du jour de l'Assemblée générale 
ordinaire d'IGRETEC qui se tiendra le mercredi 13 décembre 2023 à 18h00 dans leurs locaux situés Boulevard 
Mayence, 1 à 6000 Charleroi. 
 
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
 

1. 

Affiliations/Administrateurs ; 

2. 

Première évaluation du Plan Stratégique 2023-2025. 

 
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur l'ordre du jour de l'Assemblée générale 
ordinaire d'IGRETEC du mercredi 13 décembre 2023. 
 

15. Intercommunalité - IMIO - Assemblée générale ordinaire du 12 décembre 2023 
 
Par son courrier du 11 octobre 2023, Monsieur Frédéric RASIC, Directeur général de l'intercommunale IMIO, 
porte  à la connaissance  de l'Administration communale l'ordre  du jour de  l'Assemblée  générale ordinaire 
d'IMIO qui se tiendra le mardi 12 décembre 2023 à 18h00. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Présentation du plan stratégique 2024-2026 ; 

2. 

Présentation et approbation du budget et de la grille tarifaire 2024. 

  
Dans le cadre où le quorum de présence ne serait pas atteint, une seconde assemblée générale ordinaire est 
dès à présent convoquée pour le mardi 19 décembre 2023 à 18h00. Celle-ci délibèrera valablement sur les 
objets figurant à l'ordre du jour, quelle que soit la représentation en application de l'article 28 des statuts. 
  
Monsieur  RASSIC  précise  que  la  convocation  ne  sera  pas  envoyée  aux  représentants  de  l'Administration 
communale. 
  
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur l'ordre du jour de l'Assemblée générale 
ordinaire d'IMIO du mardi 12 décembre 2023. 
 

16. Intercommunalité - INASEP - Assemblée générale ordinaire du 20 décembre 2023 
 
Par son courrier du 26 octobre 2023, Monsieur Didier HELLIN, Directeur général de l'INASEP par délégation 
du  Président  de  l'INASEP,  Monsieur  Luc  DELIRE,  porte  à  la  connaissance  de  l'Administration  communale 
l'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire de l'INASEP qui se tiendra le mercredi 20 décembre 2023 à 
17h00 au siège social sis rue des Viaux, 1b à 5100 Naninne. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 
  

1. 

Point 1 - Rapport d'évaluation 2023 du plan stratégique 2023-2025 ; 

2. 

Point 2 - Exécution du budget 2023, projet de budget 2024 et fixation de la cotisation statutaire 
2024 ; 

3. 

Point 3 - Augmentation du capital liée aux activités d'égouttage ; 
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4. 

Point  4  -  Proposition  de  modification  du  Règlement  général  du  Service  d'étude  de  l'INASEP  et 
adaptation du tarif & des missions pour l'année 2024 ; 

5. 

Point 5 - Proposition de modification du Règlement général du Service d'assistance à la gestion des 
réseaux et de l'assainissement (AGREA) pour l'année 2024. 

  
Dès lors, il est demandé au Conseil communal d'approuver l'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire 
de l'INASEP du 20 décembre 2023. 
 

17.  Intercommunalité  -  ORES  Assets  -  Assemblées  générales  extraordinaire  et  ordinaire  
du 14 décembre 2023 
 
Par son courriel du 24 octobre 2023, Madame Lydia LANGER du secrétariat général d'ORES Assets, porte à la 
connaissance  de  l'Administration  communale  l'ordre  du  jour  des  Assemblées  générales  ordinaire  et 
extraordinaire d'ORES Assets qui auront lieu le jeudi 14 décembre 2023 à 18h00 au siège social de la société, 
Avenue Jean Monnet 2 à Louvain-la-Neuve. 
  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale extraordinaire portera sur : 

1. 

Opération de scission partielle par absorption de l'AIESH afférente à la distribution d'énergie sur le 
territoire  de  la  Ville  de  Couvin  (sections  communales  de  Boussu-en-Fagne,  Couvin,  
Frasnes-lez-Couvin, Mariembourg et Pétigny). 

  
L'ordre du jour de l'Assemblée générale ordinaire portera sur : 

1. 

Plan stratégique ; 

2. 

Modifications statutaires. 

 
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de se prononcer sur l'ordre du jour des Assemblées générales 
extraordinaire et ordinaire d'ORES Assets du jeudi 14 décembre 2023 à 18h00. 
 

18. Finances - Taxe additionnelle à l'impôt des personnes physiques pour l'exercice 2024 
 
Il  est  proposé  aux  membres  du  Conseil  communal  de  voter  le  projet  de  taxe additionnelle à  l'impôt  des 
personnes physiques pour l'exercice 2024. 
 

19. Finances - Taxe sur les centimes additionnels au précompte immobilier pour l’exercice 2024 
 
Il est proposé aux membres du Conseil communal de voter le projet de taxe sur les centimes additionnels au 
précompte immobilier pour l’exercice 2024. 
 

20. Finances - Abrogation du règlement établissant une taxe communale annuelle sur l’entretien des égouts 
pour les exercices 2023 et 2024 
 
Sur  proposition  du  Collège  communal,  il  est  demandé  au  Conseil  communal  d'abroger  le règlement 
établissant une taxe communale annuelle sur l’entretien des égouts pour les exercices 2023 et 2024 approuvé 
par le Conseil communal en sa séance du 19 décembre 2022. 
 

21. Culture - Bibliothèque - Plan d'élagage - Approbation 
 
Le renouvellement de nos collections est insuffisant par rapport aux exigences du Décret du 30 avril 2009, 
relatif  au  développement  des  pratiques  de  lecture organisé  par  le  Réseau  public  de  la  Lecture  et 
les bibliothèques publiques. 
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Concrètement, nous sommes tenus d'avoir, en permanence, un taux de 45 % d'ouvrages dont la date d'édition 
est de moins de dix ans. 
 
Afin d'obtenir et maintenir cet objectif, il est nécessaire d'appliquer un plan d'élagage pérenne. 
 
Il est donc demandé au Conseil communal de marquer son accord sur la proposition de plan d'élagage tel que 
repris en annexe du présent point. 
 

22.  EHoS  -  Approbation  de  la convention  de  dépôt-vente  entre  l'Administration  communale  et l'Espace 
muséal d'Andenne. 
 
Depuis sa création, l'Espace de l'Homme de Spy propose des articles en vente dans son espace "boutique", 
certains sur le thème de la préhistoire (livres, badges, aimants, peluches, etc.) et d'autres faisant la promotion 
du tourisme à Jemeppe-sur-Sambre (livres, cartes postales, aimants, etc.). 
  
En  juillet  2023,  l'Espace  muséal  d'Andenne  (EMA)  a  édité  en  collaboration  avec  l'Agence  du  Patrimoine 
(AWaP) un ouvrage intitulé << "J'avais huit ans il y a mille siècles". L'enfant néandertalien de Scladina >>. Cet 
ouvrage retrace l'histoire de la découverte des vestiges humains de l'enfant de Sclayn, figurant parmi les plus 
anciens de Belgique (110 000 ans).  
  
Le livre serait mis en vente au prix de 5 € sachant qu'un gain de 30 % sera octroyé au vendeur. 
  
Il est demandé au Conseil communal d'approuver la convention de dépôt-vente de l'ouvrage <<"J'avais huit 
ans il y a mille siècles". L'enfant néandertalien de Scladina >> entre l'Administration communale et l'Espace 
muséal d'Andenne. 
 

23. Enfance - Centre de vacances "Jem'Amuse" - Convention avec le CPAS pour la livraison de potages dans 
le  cadre  des  plaines  de  congés  d'automne  2023  -  Ratification  de  la  décision  du  Collège  communal  
du 13 novembre 2023 
 
Pour rappel, le Conseil communal, réuni en séance le 22 mai 2023 approuvait le nouveau projet d’accueil 
2023-2026 des centres de vacances « Jem’Amuse ». Celui-ci reprenait notamment le projet pédagogique dans 
lequel il était stipulé que chaque enfant recevrait un potage lors de la pause midi. 
  
Dans cette continuité, un accord a été pris avec le Centre Public de l’Action Sociale afin que le Home Van 
Cutsem pour la fourniture des potages. 
  
Ainsi,  après  l'expérience  concluante  de  la  période  des  plaines  d'été,  il  a  été  décidé  de  reconduire  cette 
collaboration lors des plaines d'automne, soit du 30 octobre au 03 novembre 2023 inclus. 
  
Dès lors, il est demandé au Conseil communal de ratifier la décision du Collège communal dont question ci-
avant. 
 

24.  Enfance  -  Centre  de  vacances  "Jem'Amuse"  -  Convention  d'occupation  des  locaux  de  l'école  Saint-
Joseph  de  Spy  du  30  octobre  au  03  novembre  2023  -  Ratification  de  la  décision  du  Collège  communal  
du 13 novembre 2023 
 
La  Commune  de  Jemeppe-sur-Sambre  est  reconnue  et agrée  par  l'ONE pour  l'organisation  de  "plaines  de 
vacances". 
 
L'Administration communale ne disposant pas de locaux pour l'organisation de celles-ci, il est de coutume 
que des conventions soient conclues avec les établissements scolaires implantés sur l'entité. 
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En 2023, suite au calendrier des travaux effectués à l'école fondamentale autonome de Spy, il n'était plus 
possible pour cette dernière d'assurer un accueil pour la plaine "Jem'amuse" lors des congés scolaires. Aussi, 
après  une  recherche  active  d'un  lieu  d’accueil,  un  accord  a  été  trouvé  avec  le  Pouvoir  Organisateur  de 
l’école libre Saint-Joseph de Spy. 
 
Dès  lors,  il  est demandé  au  Conseil communal de  ratifier la  décision  du  Collège  communal  relative  à  la 
convention d'occupation des locaux de l'école libre Saint-Joseph de Spy dans le cadre de la plaine d'Automne 
qui s'est déroulée du 30 octobre au 03 novembre 2023 inclus. 
 

25. Marchés Publics - Fourniture et pose d'un escalier de secours à la crèche de Moustier-sur-Sambre et 
d'une échelle escamotable à la buvette du football de Ham-sur-Sambre - Approbation du cahier des charges 
et du mode de passation 
 
Une demande a été formulée par le Collège communal, ayant pour objet la fourniture et la pose d'un escalier 
de  secours  à  la  crèche  de  Moustier-sur-Sambre  et  d'une  échelle  escamotable  à  la  buvette  du  football  
de Ham-sur-Sambre. 
 
Le  Conseil communal du 30 janvier 2023 a approuvé le cahier des charges et  le mode  de  passation de  ce 
marché. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 06 février 2023, a approuvé la liste des opérateurs économiques à 
consulter dans le cadre de la mise en concurrence. 
 
Aucune offre n’est parvenue à l’Administration. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 22 mai 2023, a approuvé une nouvelle liste d’opérateurs économiques 
à consulter dans le cadre de la mise en concurrence. 
 
La seule offre reçue a été considérée comme inacceptable au vu de son montant très éloigné de l’estimation 
du marché, et compte tenu du faible niveau de concurrence dans le cadre du marché. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 09 octobre 2023, a approuvé l’arrêt de la procédure de passation. 
 
Néanmoins, ces travaux doivent aboutir, étant donné qu’il en va de la sécurité des occupants des bâtiments. 
 
Un nouveau cahier des charges relatif au marché “Fourniture et pose d'un escalier de secours à la crèche de 
Moustier-sur-Sambre et d'une échelle escamotable à la buvette du football de Ham-sur-Sambre” a été établi 
par la Cellule Marchés Publics. 
 
Le montant estimé de ce marché s'élève à 63.500,00 € HTVA, soit 76.835,00 € TVAC (21%). 
 
L’estimation se répartit comme suit : 
 

 

Crèche de Moustier-sur-Sambre : 48.500,00 € HTVA, soit 58.685,00 € TVAC (21%) ; 

 

Football de Ham-sur-Sambre : 15.000,00 € HTVA, soit 18.150,00 € TVAC (21%). 

 

26.  Marchés  Publics  -  Acquisition  de  véhicules  neufs  pour  l'Administration  communale  
de Jemeppe sur-Sambre (V2) - Approbation du mode de passation et du cahier des charges 
 
Le Directeur technique a demandé à la Cellule Marchés Publics de procéder à l’acquisition de deux véhicules 
neufs pour son service (une fourgonnette et un véhicule type "pick-up"). 
 
Il  était  également  nécessaire,  pour  le  Service  de  Cohésion  sociale,  d’acquérir  un  véhicule  neuf  (minibus 
adapté aux PMR) afin de pouvoir répondre correctement aux besoins des jemeppois. 



[bookmark: 9] 

Le Conseil communal, en sa séance du 04 septembre 2023, a approuvé le mode de passation et le cahier des 
charges de ce marché (V1), référence 2023-CMP-055. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 18 septembre 2023, a approuvé la liste des opérateurs économiques 
à consulter dans le cadre de la mise en concurrence et le délai de remise des offres. 
 
Les offres devaient parvenir à l'administration au plus tard le 06 novembre 2023 à 10h00. 
 
Néanmoins, aucune offre n’est parvenue à l’Administration communale. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 13 novembre 2023, a approuvé l’arrêt de la procédure de passation. 
 
Il reste nécessaire d’acquérir les véhicules faisant l’objet du présent marché pour le Service technique et le 
Service de Cohésion sociale. 
 
La  Cellule  Marchés  Publics  a,  dès  lors,  établi  le  cahier  des  charges  N°  2023-CMP-076  relatif  au  marché  “ 
Acquisition de véhicules neufs pour l'Administration communale de Jemeppe sur-Sambre (V2)”. 
 
Ce marché est, à nouveau, divisé en lots : 
 

 

Lot 1 (Achat d'une fourgonnette), estimé à 29.752,06 € HTVA, soit 36.000,00 € TVAC (21%) ; 

 

Lot 2 (Achat d'une camionnette de type "pick-up" surbaissé simple cabine), estimé à 34.710,74 € 
HTVA, soit 42.000,00 € TVAC (21%) ; 

 

Lot 3 (Achat d’un minibus neuf aménagé pour le transport d’au moins deux personnes à mobilité 
réduite pour le Service de Cohésion sociale), estimé à 66.115,70 € HTVA, soit 80.000,00 € TVAC 
(21%). 

 
Le montant global estimé de ce marché s'élève à 130.578,50 € HTVA, soit 158.000,00 € TVAC (21%). 
 
Il est donc demandé au Conseil communal de se prononcer sur ce nouveau marché.  
 

27. Marchés Publics - Rénovation énergétique du foot de Moustier-sur-Sambre (V2) - Approbation du cahier 
des charges, du mode de passation et du projet d’avis de marché 
 
La  rénovation  énergétique  des  bâtiments  est  un  levier  important  de  l’action  environnementale  de  la 
Commune. C’est en ce sens qu’une candidature a été introduite à l’appel à projet « « Rénovation énergétique 
des infrastructures sportives ». Celle-ci a été retenue et la Commune peut prétendre à une subvention allant 
jusqu’à  345.793,8  €  correspondant  à  70%  du  montant  subsidiable  provisoire  augmenté  de  5%  de  frais 
généraux et de la TVA.  
 
Depuis, un auteur de projet a été désigné (suite au marché lancé par le Conseil communal en sa séance du 
30/01/23).  
 
En sa séance du 25/09/23, le Conseil communal a approuvé le cahier des charges relatif au marché de travaux 
“Rénovation  énergétique  du  foot  de  Moustier-sur-Sambre”  a  été  établi  par  l’auteur  de  projet  CAPSULE 
D'ARCHITECTES SC SPRL. 
 
Pour rappel, il est divisé en lots : 
 

 

Lot 1 (Bâtiment - HVAC - Sanitaires - Electricité), estimé à 472.458,79 € HTVA, soit 571.675,13 € 
TVAC (21%) ; 

 

Lot 2 (Panneaux photovoltaïques 10 Kwc), estimé à 12.000,00 € HTVA, soit 14.520,00 € TVAC (21%). 

 
Le montant global estimé de ce marché s’élève donc à 484.458,79 € HTVA, soit 586.195,13 € TVAC (21%). 
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L’avis de marché a été publié au niveau national en date du 02 octobre 2023. 
 
Les  offres  devaient  parvenir  à  l'Administration  au  plus  tard  le  06  novembre  2023  à  10h00.  Aucune  offre 
n’étant parvenue, le Collège communal en sa séance du 13/11/23 a approuvé l’arrêt de la procédure. Il est 
donc nécessaire de relancer un marché et que le Conseil communal se prononce sur celui-ci.  
 

28.  Marchés  Publics  –  INASEP  -  Plan  d’investissement  2022-2024  –  Rénovation  de  la  salle  des  fêtes  
de Ham-sur-Sambre (salle Albert) - Approbation du mode de passation et des conditions du recours à la 
procédure IN HOUSE 
 
En date du 31 janvier 2022, un courrier a été reçu du SPW Département des Infrastructures Locales informant 
l’Administration  communale  que  le  montant  de  l’enveloppe  pour  la  mise  en  œuvre  de  son  plan 
d’investissement communal (PIC) pour les années 2022 à 2024 s’élève à 731.769,46 €. 
 
Dans ce cadre, il était nécessaire d’élaborer un plan d’investissement nécessitant également l’établissement 
de fiches d’avant-projets simplifiés. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 14 mars 2022, a approuvé le recours aux services de l’INASEP en vue 
de l’établissement de fiches d’avant-projets. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 20 juin 2022, a approuvé la sélection de la fiche projet relative à la 
rénovation de la salle Albert à Ham-sur-Sambre, dans le cadre des subsides du PIC 2022-2024. 
 
Dans la fiche d’avant-projet de l’INASEP Bureau d'études VEG reçue à cet effet en date du 12 décembre 2022, 
le montant des travaux était estimé à 710.050,00 € HTVA, soit 859.160,50 € TVAC (21%) hors honoraires liés 
au marché de travaux à établir. 
 
Le Collège communal, en sa séance du 09 janvier 2023, a approuvé la fiche d’avant-projet, les honoraires 
d’étude et la convention FAB-22-5149, concernant la rénovation de la salle des fêtes de Ham-sur-Sambre – 
PIC 2022-2024. 
 
Le Conseil communal, en sa séance du 06 novembre 2023, a approuvé la fiche d’avant-projet, les honoraires 
d’étude et la convention FAB-22-5149. 
 
L’article 10 de la susdite convention stipule : « Si les travaux étudiés par cet avant-projet simplifié sont retenus 
par l’Affilié en vue d’être réalisés, l’Affilié s’engage à confier à l’INASEP la mission complète d’étude du projet, 
d’assistance administrative et de direction de chantier pour ces travaux, par le biais d’une convention passée 
dans le cadre de l’affiliation de l’Affilié au service d’aide aux affiliés d’INASEP ». 
 
Etant associée, la Commune de Jemeppe-sur-Sambre, peut donc, en toute légalité, recourir aux services de 
son  intercommunale,  l’Intercommunale  Namuroise  de  Services  Publics  (L’INASEP)  et  ce,  sans  mise  en 
concurrence préalable. 
 
Il est donc demandé au Conseil communal d’approuver la convention « In House » avec l’INASEP afin que 
l’intercommunale assure la mission de maîtrise d’ouvrage.  
 

29. Zone de Police - Approbation du procès-verbal du Conseil de Police du 06 novembre 2023 
 
Il est proposé au Conseil de Police d'approuver le procès-verbal de la séance du 06 novembre 2023.  
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30. Zone de Police - Achat des armes collectives 
 
Utilisées  pendant  vingt  ans  pour  s'exercer  aux  tirs  et  portées  en  intervention  lors  des  contrôles  ou  des 
patrouilles spécifiques par tous les temps, il est nécessaire de remplacer les armes collectives de la Zone de 
police.  
 
La Zone  de  Police  a, dans ce  but,  suivi le marché fédéral afin de  faire  le choix d'un modèle  utilisé  par de 
nombreuses autres Zones de police. 
 
La Zone de police souhaite donc acheter une première arme collective via le marché public fédéral et une 
seconde  arme  collective  suite  à  la  mise  en vente  d'une  arme  jamais  utilisée  de  la  Zone  de  police  Houille 
Semois. 
 
Le coût d'une arme s'élève à 4.400,54 € TVAC. 
 
Le  coût  de  ce  projet  pourra  être  imputé  au  budget  extraordinaire  à  l'article  3300/741-98 "Achat  armes 
collectives" dont le solde s'élève à 9.000,00 €, sous réserve d'approbation de la modification budgétaire. 
 
La Zone de police souhaite, sous réserve de l'approbation de la MB 01/2023 compléter le renouvellement de 
l'armement en achetant 2 SCAR. 
 
Il est donc demandé au Conseil de Police d'approuver le point relatif à "Achat des armes collectives". 
 

31. Zone de Police - Ouverture d’un emploi d'inspecteur principal - Chef du Service "SER" 
 
L'organigramme de la Zone de police a été approuvé par Collège de Police en sa séance 30 mars 2020 en vertu 
des  pouvoirs  spéciaux  lui  confiés  suite  à  la  crise  de  la  COVID-19  et  a  été ratifié  par  décision  du  Conseil 
communal du 25 mai 2020. 
 
La Zone de police doit tendre vers une complétude de son cadre pour son bon fonctionnement. 
 
La Zone de police a actuellement un manque de deux inspecteurs principaux au niveau du SER suite au départ 
de l'actuel chef SER et à l'intérim de l'adjoint au chef de service. 
 
La Zone de police souhaite ouvrir l'emploi via le cycle de mobilité 2023/05 ou les suivants tant que la place 
ne sera pas pourvue. 
 
Aujourd'hui, le manque de ces deux inspecteurs principaux se fait sentir dans le leadership intermédiaire. 
Le profil de fonction est joint en annexe du présent point. 
 
La sélection se fera sur base d'un test écrit complété par une partie orale. 
 
Dès lors, il est demandé au Conseil de Police d'approuver l'ouverture d'un emploi d'inspecteur principal - Chef 
de service SER. 
 

32. Zone de Police - Ouverture d’un emploi d'inspecteur principal - Adjoint au Chef du Service "SER" 
 
L'organigramme de la Zone de police a été approuvé par Collège de Police en sa séance 30 mars 2020 en vertu 
des  pouvoirs  spéciaux  lui  confiés  suite  à  la  crise  de  la  COVID-19  et  a  été ratifié  par  décision  du  Conseil 
communal du 25 mai 2020. 
 
La Zone de Police doit tendre vers une complétude de son cadre pour son bon fonctionnement. 
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La Zone de police a actuellement un manque de deux inspecteurs principaux au niveau du SER suite au départ 
de l'actuel chef SER et à l'intérim de l'adjoint au chef de service. 
 
La Zone de police souhaite ouvrir l'emploi via le cycle de mobilité 2023/05 ou les suivants tant que la place 
ne sera pas pourvue. 
 
Aujourd'hui, le manque de ces deux inspecteurs principaux se fait sentir dans le leadership intermédiaire. 
 
Le profil de fonction est joint en annexe du présent point. 
La sélection se fera sur base d'un test écrit complété par une partie orale. 
 
La commission de sélection sera composée du Chef de Corps f.f., de la CP Bertholet et de la CDP Firenze ou 
d'un CP ou un INPP d'un service d'enquête d'une autre unité. 
 
Dès lors, il est demandé au Conseil de Police d'approuver l'ouverture d'un emploi d'inspecteur principal - Chef 
de service SER. 
 




    

  

  
